



さまざまなキャリアに触れることができるので、個性に応じたキャリアの選択ができるところも魅力です。

**柴田**：私の病院でも早くから働き方改革に着手していて、主治医制から病棟医制へ変更しました。主治医はいますが、日中起きたことたることは基本的に病棟医が担当し、主治医に直接電話がかかることがないように診療して

を途切れなく診てくれ  
る人がいるのはとても  
大切なのですが、なか  
なかそうした声は表に  
は出てきません。やは  
り口勤も当直もしてい  
る人からしたら、不満  
が出てきてしまうので  
しょうか。

科は育児中の医師も多いのです  
が、育児中は夜間勤務が難しい  
一方で、日勤帯の病棟医や外来  
代診を任せられるので、当直明  
けの人が帰りやすくなり、とて  
も助かっています。

## 避けて通れないSNSの活用 医学部で情報発信の講義も 必要に

た情報発信をした意味  
は大きいと思います。

務をしなければいけない環境では、不公平に感じてしまうと申します。日本は宿日直という特殊なルールがあるので、医師の労働環境が悪いのだと感じます。とくに最近、宿日直許可基準が緩和されており、地域医療を守るためにとはいえ長時間労働が改善されにくくなるのでは、と心配しています。

います。最初はチーム制にしたのですが、とくに市中病院の場合は、産婦人科は回転が早く患者さんがどんどん入れ替わります。そのため把握が大変になり、最終的に病棟医制に落ち着きました。

**柴田**：…そうですね。どちらかといえれば、日勤しか対応しない

**Q uestion** 柴田先生も佐藤先生も  
情報発信には熱心ですが、どうお考えですか？

柴田先生 Answer



佐藤先生 Answer

SNSは使い方次第でプラスにもマイナスになりますが、私には自分の武器になっていると感じています。コロナ禍でオンライン勉強会が増え、積極的に参加しました。新たな知り合いも増え、SNSでできた縁から、関東の病院で研修をさせてもらうことになりました。外で研修したものを、また秋田に持ち帰ることができればと思っています。

